
【香港商報訊】綜合報道，來自福建省莆田市人
民政府的最新消息顯示，截至13日16時，莆田市累
計報告新冠病毒核酸陽性76例，其中新冠肺炎確診
病例48例，無症狀感染者28例。國家衛健委派出的
赴福建工作組專家判斷，目前莆田疫情形勢嚴峻複
雜。

據悉，截至13日12時，莆田市共完成76例陽性病
例的流行病學調查，累計判定密切接觸者1577人，
次密接1865人，其中已集中隔離1693人。在核酸檢
測方面，截至 13 日 16 時，莆田市核酸檢測共採樣
853532份，已出報告523882份。

泉州市 13 日上午召開的疫情防控新聞發布會披
露，截至12日24時，該市累計報告確診病例7例，
其中6例工作地和感染地均為莆田市，現住址在與莆
田市仙游縣楓亭鎮相鄰的泉州市泉港區界山鎮的村
裏；1例為莆田確診病例的關聯病例。目前，泉州已
將界山鎮界山村的東丘自然村劃定為中風險區，按規
範落實管控措施，並將核酸檢測篩查範圍擴大到泉港
區全域。從12日中午起，泉州市組織對泉港區開展
全區全員核酸檢測，至 12 日 24 時已採樣 124894 人
次。官方稱，爭取13日內完成泉港區全域全員核酸
檢測。

廈門市衛生健康委員會13日通報，廈門市同安區
12日通過對莆田市仙游縣楓亭鎮等中高風險地區赴廈
人員進行篩查，發現一名赴廈人員吳某某新冠病毒核
酸檢測陽性。經核實，吳某某是莆田市報告病例王某
某的密切接觸者。廈門已立即展開應急處置，對該區
部分區域實施封閉管控。

疫情有望國慶長假前得到控制
國家衛健委派出的赴福建工作組專家判斷：目前

莆田疫情形勢嚴峻複雜，後續在社區、學校、工廠
等人群中繼續發現病例的可能性高，疫情存在外溢
風險；楓亭鎮形成 2 個疫情集中傳播點：最早發現
病例的小學和鎮內某鞋廠，都是人員密集場所；此

次疫情首先在學校發現，低年齡
兒童感染較多。專家們研判，只
要確保各項措施和各個環節落到
實處，疫情規模有望在國慶長假
前得到控制。

整改不徹底將強化依法處置
平台間的屏蔽封殺由來已久。抖音2月向北京知識

產權法院起訴騰訊壟斷，主張騰訊通過微信和QQ限
制用戶分享來自抖音的內容，類似的法律糾紛近年來
在這兩大互聯網巨頭間已頻繁發生。淘寶更是在多年
前屏蔽了微信的淘寶客接口，並無法使用微信支付。
今年以來，隨着自查整改的進行，出現了一定的改善
狀況。8月，市場曾傳騰訊、阿里兩大巨頭互相開放
平台，曾引發兩公司股價出現大幅反彈，但之後沒有
更進一步的內容。

7月，工信部啟動了為期半年的互聯網行業專項整
治行動，其中重點整治問題包括惡意屏蔽網址鏈接

和干擾其他企業產品或服務運行等問題。在自查整
改中，工信部了解到，部分互聯網企業對屏蔽網址
鏈接問題的認識與專項行動要求仍有一定差距。為
此，工信部日前召開屏蔽網址鏈接問題行政指導
會，阿里巴巴、騰訊、字節跳動、百度、華為、小
米、陌陌、360、網易等巨頭參會，會上要求9月17
日各平台要按標準解除屏蔽網址鏈接，正式給出了
時間表。13 日的國新辦發布會對整改作了進一步解
析，趙志國表示，下一步將加強監督檢查，將各種
線索渠道收集到的問題納入台賬，並作為監督檢查
的重點，通過實地檢查、撥測驗證、技術檢測等多
種方式，確保問題能夠整改到位。同時，強化依法
處置，對於整改不徹底的企業也將依法依規採取處

置措施，整改一批典型違規行為，查處一批典型違
規企業。

以安全為底線分階段實施
對於整改，巨頭們也都作出積極配合的姿態。13日

發布會後，騰訊火速進行了回應。阿里巴巴董事局主
席張勇不久前也曾表示： 「我們將按照政府要求，與
其他平台一起面向未來，相向而行。」

針對騰訊提出的分階段分步驟實施，中南財經政法
大學數字經濟研究院執行院長盤和林教授表示，之所
以要分階段執行，是擔心數據安全、信息安全等方面
的安全問題。目前，《個人信息保護法》《數據安全
法》《網絡安全法》等諸多法規已開始全面推進，數
據和信息傳播責任也逐步明確。平台作為數據安全和
信息審核的重要責任人，承擔着越來越多地監管責
任，在這個過程中，封閉生態本身給用戶提供了一定
的安全性。開放生態則存在外部輸入風險，封閉生態
內部相對單一，信息篩選和信息監管難度要小很多。
因此，他認為平台開放生態不能一蹴而就，而應該讓
平台分步實施，在平台和平台之間打通分享之前，建
立必要的防火牆。工信部部長肖亞慶13日就表示，互
聯網安全是底線。清華大學互聯網治理研究中心主任
李曉東近來也表示，數據治理最終目的是促進數據安
全有序使用，如果數據不能夠去流通使用的話，那麼
把它保護起來就沒有意義。

【香港商報訊】記者童越報道：在13日國新辦新聞發布會上，工信部
新聞發言人趙志國表示，工信部採取了行政指導會等多種形式，要求企業
能夠按照整改要求，務實推動即時通信屏蔽網址鏈接等不同類型的問題，
能夠分步驟、分階段得到解決。對此，騰訊第一時間回應，在以安全為底
線的前提下，分階段分步驟地實施。專家表示，這意味着互聯網平台的互
聯互通將取得實質性進展，預計微信、淘寶、抖音等幾大互聯網巨頭的產
品或能更好地進入到對方平台中去。

【香港商報訊】工信部部長肖亞慶13日在國新辦
發布會上表示，自2010年以來，中國製造業增加值
已連續11年位居世界第一，是世界上工業體系最為
健全的國家。在500種主要工業品中，超過四成產品
的產量位居世界第一，製造業大國地位更加堅實。

肖亞慶說，2012年到2020年，中國工業增加值由
20.9萬億元增長到31.3萬億元，其中製造業增加值
由 16.98 萬億元增長到 26.6 萬億元，佔全球比重由
22.5%提高到近30%。光伏、新能源汽車、家電、智
能手機等重點產業躋身世界前列，通信設備、高鐵
等一批高端品牌走向全球。大國重器亮點紛呈，特
高壓輸變電、大型掘進裝備、煤化工成套裝備、金
屬納米結構材料等躋身世界前列，彰顯中國製造與
日俱增的硬核實力。

與此同時，中國製造產業結構加快升級。其中，
高技術製造業佔規模以上工業增加值比重從2012年
的9.4%提高到2020年的15.1%。製造業骨幹龍頭企
業加快發展壯大，中小企業創業創新活躍，專業化
水平持續提升。2020年規模以上工業企業研究與試
驗發展機構總數、研發經費支出均比2012年翻了一
番，有效發明專利申請數增長了兩倍多。

在信息化方面，中國建成全球最大規模光纖和移
動通信網絡。5G基站、終端連接數全球佔比分別超
過70%和80%。網絡應用從消費向生產拓展。製造業
重點領域關鍵工序數控化率由 2012 年的 24.6%提高
到2020 年的 52.1%，數字化研發設計工具普及率由
48.8%提高到73%。數字產業化、產業數字化步伐加
快，數字經濟為經濟社會持續健康發展提供了強勁
動力。

鼓勵新能源車企兼併重組
針對目前新能源汽車企業數量太大， 「小而散」

的狀況，肖亞慶表示，要充分發揮市場作用，鼓勵
企業兼併重組做大做強，進一步提高產業集中度。
他並強調，要加快充換電基礎設施建設，持續開展
好新能源汽車下鄉活動，也要抓好公共領域汽車全
面電動化的城市試點。希望各地出台優化汽車限購
措施等政策，為促進新能源汽車消費進一步提供良
好環境。

中國製造業增加值
連續11年世界第一

【香港商報訊】據中國政府網消息，日前，《國務
院關於東北全面振興 「十四五」實施方案的批覆》公
布。批覆表示，原則同意《東北全面振興 「十四五」
實施方案》，請認真組織實施。內蒙古自治區、遼寧
省、吉林省、黑龍江省人民政府要提高對東北全面振
興重要性、緊迫性的認識，推動實施一批對東北全面
振興具有全局性影響的重點項目和重大改革舉措，着
力增強內生發展動力，確保《方案》各項目標任務如
期實現。

着力推動產業結構調整優化
批覆要求統籌發展和安全，從推動形成優勢互補高

質量發展的區域經濟布局出發，着力破解體制機制障
礙，着力激發市場主體活力，着力推動產業結構調整
優化，着力構建區域動力系統，着力在落實落細上下
功夫，走出一條質量更高、效益更好、結構更優、優
勢充分釋放的發展新路，推動東北全面振興實現新突
破。

內蒙古自治區、遼寧省、吉林省、黑龍江省人民政
府要提高對東北全面振興重要性、緊迫性的認識，加
強組織領導，完善工作機制，深化改革開放，強化政
策保障，優化營商環境，推動實施一批對東北全面振
興具有全局性影響的重點項目和重大改革舉措，着力
增強內生發展動力，確保《方案》各項目標任務如期

實現。《方案》實施涉及的重要政策、重大工程、重
點項目要按程序報批。

國務院振興東北地區等老工業基地領導小組各成員
單位、各有關部門和單位要按照職責分工，加強對
《方案》實施的協調指導，在規劃編制、體制創新、
政策實施、項目建設等方面給予積極支持。國家發展
改革委要切實承擔國務院振興東北地區等老工業基地
領導小組辦公室職責，依託東北振興省部聯席落實推
進工作機制，加強統籌謀劃，牽頭制定東北全面振興
年度工作要點，壓茬推進工作落實。要對《方案》實
施情況進行跟蹤分析和督促檢查，重大事項及時向黨
中央、國務院報告。

《東北全面振興「十四五」實施方案》獲批

工作組研判福建疫情嚴峻複雜

責任編輯 魏煒婷 美編 劉樹燕

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A5新聞綜合
2021年9月14日 星期二

台駐美機構要改名？

中方向美嚴正交涉
【香港商報訊】中國外交部發言人趙立堅13日主

持例行記者會時回答提問指，中方已就美國政府考慮
改稱台駐美機構為 「台灣代表處」向美方提出嚴正交
涉。

會上有記者提問，美媒報道，拜登政府正認真考慮
允許台灣民進黨當局提出的，將駐美國台北經濟文化
辦事處更名為「台灣代表處」，請問外交部有何回應？

趙立堅指出，台灣問題是中美關係中最重要、最敏
感的核心問題，一個中國原則是中美關係的政治基
礎。美方在《中美建交公報》中明確承諾，美國人民
將同台灣人民保持文化、商務和其他非官方關係。9
月10日，中美元首通話時，拜登總統表示，美方從
來無意改變一個中國政策。

趙立堅表示，中方已就上述媒體報道的有關動向向
美方提出嚴正交涉。美方應恪守一個中國原則和中美
三個聯合公報規定，以實際行動履行美方有關承諾，
停止任何形式的美台官方往來和提升實質關係，包括
不得將台灣駐美經文處更名為 「台灣代表處」，停止
向 「台獨」分裂勢力發出錯誤信號。美方應慎重處理
涉台問題，以免嚴重損害中美關係和台海的和平穩定。

國台辦發言人朱鳳蓮13日應詢時強調，民進黨當
局無論怎樣玩弄花招搞 「台獨」，都注定失敗。朱鳳
蓮指出，我相關部門已就此表明了我們的立場和態度。
台灣是中國的一部分，我們堅決反對中國台灣地區同
我建交國發展任何形式的官方關係或互設官方機構。

【香港商報訊】記者徐玉瑩報道：13 日下午，第
18屆中國—東盟博覽會、中國—東盟商務與投資峰會
落下帷幕。記者從閉幕新聞發布會上獲悉，經與東博
會各共辦方溝通，第 19 屆東博會初步定於 2022 年 9
月16日—19日舉行，馬來西亞將出任第19屆東博會
主題國。

本屆東博會採取 「實體展+雲上東博會」的線上線
下結合辦展形式，共組織簽訂國際、國內合作項目
179個，總投資額超3000億元，較上屆增長13.7%，
簽約項目總投資額創歷屆之最。

本屆東博會以中國—東盟建立對話關係30周年為
契機，舉辦了中國—老撾建交60周年、中國—汶萊
建交30周年、中國—巴基斯坦建交70周年三場紀念
建交活動，推動了中老經濟走廊、廣西—汶萊經濟走
廊、中巴經濟走廊等重點項目深入實施。會期發起成
立中國—東盟多式聯運聯盟倡議暨中國—東盟多式聯
運服務中心揭牌，發布《中國—東盟國家工商會關於
加強共商共建共享陸海新通道合作倡議》。

本屆東博會首次在廣西舉辦RCEP經貿合作工商高
峰論壇、RCEP全國中小企業專題培訓班。首次設置
RCEP展區，日本、韓國、澳大利亞、新西蘭企業參
展。RCEP論壇發布《關於共同促進RCEP加快生效
實施的南寧倡議》。

第18屆東博會簽約
總投資額創新高

工信部重拳整治屏蔽網址鏈接

平台互聯互通料獲實質進展

【香港商報訊】SpaceX 計劃在美東時間周三（15
日）送首個全平民機組進入太空軌道。屆時，四名機
組人員將搭乘SpaceX火箭進行為期三天的任務。與此
前貝佐斯的藍色起源公司和布蘭森的維珍銀河公司的
太空飛行不同的是，SpaceX的飛船將會飛出地球，並
探索未來由地球到太空飛行過程中有益於人類健康的
潛在應用。

據路透社當地時間 12 日報道，執行本次任務的火
箭將從佛州卡納維拉爾角發射升空，最終在大西洋
上着陸。四名機組人員在過去5個月中進行了嚴格的
準備工作，包括高海拔健身和仿真器訓練。38 歲的

億萬富翁艾薩曼將負責這次飛行任務，他為這次飛
行提供了資金，但他付給 SpaceX 的具體金額並沒有
公開。

其他三名成員則與聖裘德兒童醫院存在聯繫。其
中，森布羅斯基在吸引了7.2萬名申請者的抽獎活動
中贏得了一個座位。這項活動為聖裘德兒童醫院募集
了超過1億美元捐款。另一人阿爾克諾是一名骨癌幸
存者，後來成為聖裘德兒童醫院的醫生助理。小區大
學的教師普羅克特也將參與這次飛行。

貝佐斯的藍色起源公司和布蘭森的維珍銀河公司早
前對於太空邊界 「卡門線」的認定爭執不休，國際公

認的卡門線是指100公里的飛行高度。但SpaceX的這
次飛行，將會遠遠超過這一高度，進入真正的地球軌
道。據介紹，四名太空旅客每90分鐘將以超過17000
英里/時（27200 公里/時）的速度環繞地球一周，這
一速度大約是音速的22倍。他們飛行的目標高度接近
360英里（575公里），這將完全改變太空旅行的遊戲
規則。國內太空初創公司星河動力 CEO 劉百奇表
示： 「亞軌道的飛行時間比較快，幾十分鐘就能返回
地球了，而馬斯克做的運載火箭完全不同，運載火箭
是要飛出地球的，如果不主動返回，可以在軌飛行很
多年。」

SpaceX首個全平民機組將進入太空

▲福建省莆田市仙游縣開展全員
核酸檢測。 中新社

▶福建省泉州市泉港區開展全員
核酸檢測。 中新社
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